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CLAAPIN  SAGAE（クラッピンサガエ）
＋　寒河江市議会

特 集

　４月２９日、グランドオープンしたクラッピンサガエ。副支配人のタリクさん（元市ＡＬＴ）に現状と今後に
ついてのお話を伺いました。子どもたちの大きな歓声の中、笑顔いっぱいのタリクさん。職員が楽しい思い
で従事できるようにと、真剣なまなざしで答えてくださいました。クラッピンサガエの今後が楽しみです。平
日の午前10時から午後３時までの時間帯に限り、一般の方の見学も可能とのことです。ぜひ一度、見学を。 

■「
合
言
葉
は
ア
ソ
ビ
と
マ
ナ
ビ　
未

知
な
る
世
界
を
体
験
し
よ
う
。」の
わ
く

わ
く
感
満
載
の
コ
ン
セ
プ
ト
で
、 

週
末

を
中
心
に
駐
車
場
が
満
車
に
な
る
な
ど
、

オ
ー
プ
ン
か
ら
多
く
の
方
が
利
用
さ
れ

て
い
る
よ
う
で
す
が
、ク
ラ
ッ
ピ
ン
サ

ガ
エ
の
入
館
者
の
実
績
に
つ
い
て
お
聞

き
し
ま
す
。 

　　
４
月
29
日
の
オ
ー
プ
ン
か
ら
５
月
31

日
の
約
１
か
月
間
で
、大
人
が
８
３
９

５
人
、子
ど
も
が
８
５
２
１
人
の
合
わ

せ
て
１
万
６
９
１
６
人
で
す
。内
訳
は
、

市
外
が
６８
．５
％
の
１
万
１
５
９
５
人

で
最
も
多
く
、市
内
が
２
７
８
２
人
、県

外
が
２
５
３
９
人
で
す
。外
国
人
の
方

に
も
お
越
し
い
た
だ
き
ま
し
た
。今
後
、

周
遊
人
口
の
拡
大
を
見
据
え
、大
人
気

の
チ
ェ
リ
ー
ラ
ン
ド
の
ジ
ェ
ラ
ー
ト
な

ど
、子
ど
も
が
興
味
を
持
つ
ア
イ
テ
ム

と
連
携
し
て
ま
い
り
ま
す
。 

■
ゴ
ー
ル
デ
ン
ウ
ィ
ー
ク
は
特
に
に
ぎ

わ
っ
て
い
た
よ
う
で
す
が
、キ
ャ
ン
プ

場
、※
グ
ラ
ン
ピ
ン
グ
場
、※
Ｒ
Ｖ
パ
ー

ク
な
ど
は
い
か
が
で
す
か
。 

　　
毎
週
休
日
に
は
多
く
の
皆
さ
ん
か
ら

ご
予
約
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
が
、Ｒ

Ｖ
パ
ー
ク
に
つ
い
て
は
、若
干
空
き
が

あ
る
状
況
で
す
。今
後
、Ｒ
Ｖ
協
会
の

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
す
る
予
定
で
す
。

ま
た
、今
後
、冬
季
の
営
業
に
つ
い
て
も
、

積
雪
や
天
候
の
状
況
を
見
て
検
討
し
て

ま
い
り
ま
す
。

▼
グ
ラ
ン
ピ
ン
グ
…
グ
ラ
マ
ラ
ス(

魅

惑
的
な)

と
キ
ャ
ン
ピ
ン
グ
を
か
け
合

わ
せ
た
造
語
。自
分
で
テ
ン
ト
や
キ
ャ

ン
プ
道
具
を
準
備
し
な
く
て
も
楽
し
む

こ
と
が
で
き
る
新
し
い
キ
ャ
ン
プ
ス
タ

イ
ル
。

▼
Ｒ
Ｖ
パ
ー
ク
…
日
本
Ｒ
Ｖ
協
会
が
認

定
す
る
、快
適
に
安
心
し
て
車
中
泊
が

で
き
る
施
設
。

■
働
い
て
い
る
ス
タ
ッ
フ
の
皆
さ
ん
に

つ
い
て
教
え
て
く
だ
さ
い
。

　　
現
在
、17
人
が
働
い
て
お
り
ま
す
。全

員
が
、楽
し
く
、同
じ
レ
ベ
ル
の
ス
キ
ル

を
持
っ
て
サ
ー
ビ
ス
を
提
供
で
き
る
よ

う
に
頑
張
っ
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。特

に
力
を
入
れ
て
い
る
の
は
、創
造
性
を

育
み
、チ
ャ
レ
ン
ジ
精
神
を
大
切
に
し
、

多
種
多
様
な
ア
ソ
ビ
と
マ
ナ
ビ
に
い
か

に
興
味
を
持
っ
て
も
ら
う
か
と
い
う
こ

と
で
す
。

■
乳
幼
児
か
ら
大
人
ま
で
幅
広
い
年
齢

層
が
一
緒
に
遊
べ
る
、学
べ
る
、体
験
で

き
る
、夢
の
あ
る
講
座
や
ア
イ
テ
ム
が

た
く
さ
ん
あ
っ
て
、市
外
か
ら
の
入
館

副支配人のタリクさんにインタビュー副支配人のタリクさんにインタビュー
（写真右）（写真右）
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者
も
多
い
と
聞
き
ま
す
。 　

　
お
か
げ
さ
ま
で
、多
く
の
皆
様
か
ら

ご
来
場
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
。満
員

で
予
約
で
き
な
い
、当
日
の
入
場
を
お

断
り
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
な
ど
、ご

期
待
に
応
え
ら
れ
な
い
こ
と
も
ご
ざ
い

ま
し
た
。今
後
、で
き
る
限
り
改
善
し
て

ま
い
り
ま
す
。 

 

■
ク
ラ
ッ
ピ
ン
サ
ガ
エ
を
、今
後
さ
ら

に
発
展
さ
せ
る
た
め
に
ど
ん
な
こ
と
を

お
考
え
で
し
ょ
う
か
。

　　
ス
タ
ッ
フ
が
、も
っ
と
も
っ
と
子
ど

も
た
ち
と
フ
レ
ン
ド
リ
ー
に
接
し
て
い

け
る
よ
う
に
、今
後
、人
気
の
イ
ベ
ン
ト

や
魅
力
的
な
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
を
さ
ら

に
充
実
さ
せ
て
い
き
ま
す
。具
体
的
に

は
、創
作
エ
リ
ア「
て
づ
く
り
せ
か
い
」

創
作
工
作
の
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
、音
楽

エ
リ
ア
の
ミ
ニ
コ
ン
サ
ー
ト
、楽
し
く

学
べ
る
活
き
た
英
会
話
教
室「
キ
ッ
ズ

英
会
話
」な
ど
を
考
え
て
い
ま
す
。さ
ら

に
、中
学
生
の
居
場
所
づ
く
り
な
ど
も

テ
ー
マ
と
し
て
お
り
ま
す
。

ク
ラ
ッ
ピ
ン
サ
ガ
エ
副
支
配
人
タ
リ
ク

さ
ん
を
は
じ
め
、ス
タ
ッ
フ
の
皆
さ
ん
、

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。
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　定例会で審査した議案のうち、特に皆さんに知っておいてほしいことをピックアップします。

※金額は、１万円未満を四捨五入して表記しています。

ここ ががポイント
令和令和６年 年 ６月定例月定例会会
（（６月月３日～日～６月月20日日 //18日間）日間）

条　例　制　定

　市民の誇りである「さくらんぼ」を核としたまちづくりをさらに推進し、未来へ継承するた
め、条例を制定するもの。条例には、生産者・事業者・市民・市それぞれの役割を明らかにし
相互に連携、協力するよう努めることが明記されている。

さくらんぼのまち寒河江推進条例を制定

高齢者等を対象とした新型コロナウイルスワクチンの
定期接種の経費の半額を助成

中学校部活動の休日における地域クラブへの移行に
向けた体制整備および中学校チャレンジ応援補助金

令 和 ６ 年 度 補 正 予 算

〇 衛生費　予防接種事業　9,020万円

　新型コロナウイルスワクチン定期接種経費１回１万5,300円について、国が助成する８,300
円を除いた、残り7,000円のうち、半額の3,500円をインフルエンザワクチンの定期接種同様、
市が助成するもの。

〇 教育費　教育委員会事務局管理事業　667万円

【こんな質疑が行われました】
Ｑ． 部活動体制整備の委託料300万円は、どのような団体に交付するのか。また、中学校チャ

レンジ応援補助金300万円の使い方は決まっているのか。
Ａ． 委託料300万円は、地域の13団体（野球、卓球、剣道、テニス、バスケ、バレー、陸上、

空手、ボルダリング等）に交付を予定しています。中学校チャレンジ応援補助金は、各中
学校に100万円を限度に補助するものです。使い道について、一定の制限は設ける予定で
すが、基本的には中学生が主体となり、課題解決に向けた自由な発想のもと実施する事業
に補助するものです。

4LetterLetter2024.08.05



令 和 ６ 年 ６ 月 定 例 会
議案番号 議　　案　　名 採決結果 議案番号 議　　案　　名 採決結果

議第37号 寒河江市固定資産評価審査委員会委員の
選任について

同意
(全会一致) 議第40号 寒河江市下水道条例の一部改正について 可決

(全会一致)

承認第２号 専決処分の承認を求めることについて（寒
河江市市税条例の一部を改正する条例）

承認
(全会一致) 議第41号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算

（第２号）
可決

(全会一致)

承認第３号
専決処分の承認を求めることについて
（寒河江市都市計画税条例の一部を改正
する条例）

承認
(全会一致) 議第42号 友好交流協定の締結について 可決

(全会一致)

承認第４号
専決処分の承認を求めることについて（寒
河江市国民健康保険税条例の一部を改正
する条例）

承認
(全会一致)

議会案
第２号

最低賃金の改善と中小企業支援策の拡充
を求める意見書の提出について

可決
(全会一致)

議第38号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算
（第１号）

可決
(全会一致)

議会案
第３号

医療機関・介護施設へのさらなる支援の
拡充と、ケア労働者の勤務環境と処遇改
善を求めるための意見書の提出について

可決
(全会一致)

議第39号 さくらんぼのまち寒河江推進条例の制定
について 

可決
(全会一致)

陳 情 審 査 結 果
件　　　　名 付託委員会 審査結果・対応

「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書」の提出
を求める陳情 総務産業 採択・意見書案提出（議会案第２号）

医療機関・介護施設への支援の拡充と、ケア労働者の勤務環境と
処遇改善を求めるための意見書の提出に関する陳情 厚生文教 採択・意見書案提出（議会案第３号）

令和６年６月定例会の議案等はこちらから

陳 情・ 意 見書
「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書」の提出を求める陳情

医療機関・介護施設への支援の拡充と、ケア労働者の勤務環境と処遇改善を
求めるための意見書の提出に関する陳情

陳情者：山形県労働組合総連合　議長　荻原圭子

陳情者：山形県医療労働組合連合会　執行委員長　渡辺勇仁

意見書全文は
こちらから

意見書全文は
こちらから

【陳情概要】
　下記事項について、国に意見書の提出を求める。
　・最低賃金法を全国一律最低賃金制度に法改正すること
　・最低賃金を1,500円以上にすること
　・中小企業への支援策を抜本的に拡充すること

【陳情概要】
　下記事項について、国に意見書の提出を求める。
　・診療報酬と介護報酬を抜本的に引き上げる臨時改定を
　　実施すること
　・物価高騰や人員配置増を補えるよう支援策を拡充する
　　こと
　・社会保障に関わる国民負担は必要最小限とすること

この陳情は全会一致で採択
しました。
また、陳情項目に関する意
見書は一部修正の上、全会
一致で可決し、国の関係機
関等に送付しました。

この陳情は全会一致で採択
しました。
また、陳情項目に関する意
見書は一部修正の上、全会
一致で可決し、国の関係機
関等に送付しました。

提出議案等と採決結果令和６年６月定例会
可決・否決……一般議案、予算等
同意・不同意…人事案件等
認定・不認定…決算議案等
承認・不承認…専決処分議案等
採択・不採択…請願・陳情
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市…市長答弁　　教…教育長答弁

一  般  質  問

　
佐
藤
市
長
は
平
成
２0
年
の

初
当
選
以
来
、
全
力
で
子
育

て
支
援
や
経
済
発
展
に
力
を
入
れ
、
市
民
の
信
頼
も

厚
く
大
き
な
功
績
を
残
し
た
。
し
か
し
、
市
立
病
院

と
県
立
河
北
病
院
の
統
合
や
小
中
学
校
再
編
、
さ
ら

に
は
消
防
署
の
移
転
問
題
な
ど
、
市
政
に
は
今
後
も

大
き
な
課
題
が
山
積
し
て
お
り
、
こ
れ
ら
の
課
題
に

継
続
し
て
取
り
組
ん
で
も
ら
う
こ
と
を
多
く
の
市
民

が
願
っ
て
い
る
。  

問
後
援
会
の
動
向
や
現
状
な
ど
を
含
め
、
５
選
に
向

け
た
市
長
の
考
え
、
気
持
ち
を
伺
い
た
い
。  

市
本
年
は
、
新
第
６
次
市
振
興
計
画
の
４
年
目
で
あ

り
、
現
在
、
計
画
の
目
標
達
成
に
向
け
た
取
り
組
み

を
加
速
し
て
お
り
ま
す
。
今
後
、
し
か
る
べ
き
時
期

が
ま
い
り
ま
し
た
ら
、
態
度
を
明
ら
か
に
し
て
ま
い

り
ま
す
。   

 

沖
津
一
博

沖
津
一
博  

議
員
議
員

未来の寒河江のために未来の寒河江のために

市
長
の
続
投
を
願
い

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから

社会・暮らし　 質問者 農業　 質問者

佐藤市長の５選出馬について Ｐ６ 沖津 県が進めようとしていたフルーツ・ステーショ
ン整備計画（素案）の見直しによる影響 Ｐ７ 渡邉

さくらんぼのまち寒河江推進条例に基づく具体
的施策 渡邉 地域計画の策定 Ｐ８ 荒木

選挙の投票率アップの対策 月光 観光　 質問者

寒河江公園について Ｐ８ 児玉 チェリーランドのさくらんぼ会館の改築整備に
ついて 渡邉

子育て　 質問者 観光事業の推進について 児玉

さがえっこのすこやかな成長を目指して Ｐ７ 太田（陽） 教育　 質問者

令和６年度市政運営にある「元気な「さがえ
っこ」を育む全国最高水準の子育て環境の
まちへ」について Ｐ８

野口 すべての子どもに楽しい学びを保障するために 太田（陽）

防災　 質問者 義務教育での学校の休み方 Ｐ７ 月光

災害対策について 沖津

Ｑ． 一般質問とはなんですか？

Ａ．  議員が市長や教育長などに対し、市政全般についての事務の執行
状況や施策の方針、課題などを質問することです。質問は事前に
通告した内容に沿って一問一答方式で行われます。

　今回の一般質問は７名の議員が13テーマについて行いました。そのなかからピックアップし、
質問と答弁を要約して掲載します。
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県
が
最
上
川
ふ
る
さ
と
総

合
公
園
に
整
備
を
計
画
し
て
い
た
県
産
果
樹
情
報
発

信
施
設
が
、
県
予
算
か
ら
削
除
さ
れ
、
事
実
上
白
紙

と
な
っ
た
。 

問
世
界
に
誇
る
本
市
の
フ
ル
ー
ツ
ツ
ー
リ
ズ
ム
を
ど

の
よ
う
に
推
進
し
て
い
く
の
か
。 

市
こ
れ
ま
で
も
、
観
光
果
樹
園
や
イ
ベ
ン
ト
と
連
携

し
た
誘
客
を
推
進
し
て
き
ま
し
た
が
、
今
後
も
、
情

報
発
信
の
強
化
や
高
品
質
で
安
全
・
安
心
の
フ
ル
ー

ツ
生
産
に
向
け
た
施
策
を
充
実
さ
せ
て
い
き
ま
す
。   

問
消
費
者
と
の
交
流
や
果
樹
農
業
の
担
い
手
と
な
る

若
い
就
農
者
の
確
保
対
策
は
。  

市
寒
河
江
市
新
規
就
農
者
支
援
育
成
協
議
会
に
よ
る

新
規
就
農
者
の
募
集
や
、
市
農
業
担
い
手
の
会
に
お

け
る
農
業
研
修
会
な
ど
を
通
し
て
、
若
い
人
が
興
味

を
持
っ
て
就
農
で
き
る
よ
う
努
め
て
い
き
ま
す
。 

問
道
の
駅
寒
河
江
さ
く
ら
ん
ぼ
会
館
改
築
計
画
の
進

捗
状
況
は
。 

市
チ
ェ
リ
ー
ラ
ン
ド
の
各
施
設
の
状
況
が
再
整
備
計

画
策
定
時
と
変
わ
っ
て
き
て
お
り
ま
す
の
で
、
今
年

度
改
め
て
、
さ
く
ら
ん
ぼ
会
館
の
整
備
方
針
等
に
つ

い
て
検
討
を
行
う
予
定
と
し
て
い
ま
す
。 

　
７
５
０
名
の
子
ど
も
が
利

用
す
る
放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ

は
、
子
ど
も
や
保
護
者
が
安
心
し
て
利
用
で
き
、
子

ど
も
の
す
こ
や
か
な
成
長
に
欠
か
せ
な
い
施
設
で
あ

る
。

問
ク
ラ
ブ
を
利
用
す
る
子
ど
も
の
推
移
な
ど
、
市
全

体
と
し
て
の
考
え
は
。 

市
核
家
族
化
等
に
よ
り
市
全
域
で
ク
ラ
ブ
の
需
要
が

高
ま
っ
て
い
る
ほ
か
、
中
部
小
学
区
で
新
た
な
宅
地

分
譲
が
予
定
さ
れ
て
お
り
、
希
望
者
が
確
実
に
利
用

で
き
る
よ
う
児
童
数
の
推
移
を
注
視
し
て
い
き
ま
す
。

問
現
在
の
負
担
軽
減
策
に
加
え
、
物
価
高
騰
な
ど
へ

の
さ
ら
な
る
軽
減
策
は
。

市
新
た
な
負
担
軽
減
策
は
、
ク
ラ
ブ
を
利
用
し
て
い

な
い
世
帯
と
の
公
平
性
の
観
点
か
ら
現
時
点
で
は
難

し
い
と
考
え
て
お
り
ま
す
が
、
今
後
の
利
用
状
況
を

踏
ま
え
て
対
応
を
検
討
し
て
い
き
ま
す
。 

問
長
期
休
み
の
昼
食
の
現
状
と
、
指
導
員
の
負
担
に

な
ら
な
い
よ
う
な
支
援
を
。

市
長
期
休
み
の
昼
食
は
弁
当
持
参
を
基
本
と
し
、
仕

出
弁
当
を
利
用
で
き
る
ク
ラ
ブ
も
あ
り
ま
す
。
各
ク

ラ
ブ
と
の
意
見
交
換
会
な
ど
の
場
で
率
直
な
ご
意
見

を
お
聞
き
し
、
支
援
策
を
検
討
し
て
い
き
ま
す
。 

　
度
々
問
題
に
な
る
「
学
校

を
休
ん
で
家
族
旅
行
に
行

く
」
と
い
う
行
為
に
対
し
て
、
制
度
を
作
り
対
応
し

て
は
ど
う
か
。

問
皆
勤
賞
の
現
状
は
。

教
市
内
12
校
の
う
ち
、
校
長
名
で
皆
勤
賞
を
授
与
し

て
い
る
学
校
は
、
１
校
の
み
で
す
。
な
お
、
学
級
単

位
で
担
任
が
皆
出
席
賞
と
し
て
賞
状
を
あ
げ
た
り
し

て
い
る
学
校
は
数
校
あ
り
ま
す
。

問
義
務
教
育
に
お
い
て
、
学
校
を
休
ん
で
家
族
と
の

時
間
を
持
つ
こ
と
を
ど
う
考
え
る
か
。

教
自
己
肯
定
感
の
醸
成
や
心
身
の
安
定
の
面
か
ら

も
、
家
族
と
の
時
間
は
大
事
で
す
。
学
校
行
事
と
の

関
わ
り
等
も
考
慮
し
て
、
保
護
者
が
子
ど
も
と
話
を

し
て
決
め
る
こ
と
が
大
切
だ
と
思
い
ま
す
。 

問
平
日
に
休
め
る
制
度
を
導
入
し
て
み
て
は
ど
う
か
。

教
保
護
者
の
休
日
に
合
わ
せ
子
ど
も
も
休
み
、
一
緒

に
学
び
体
験
す
る
こ
と
は
さ
ま
ざ
ま
な
面
で
有
意
義

で
も
あ
り
、
一
人
一
人
の
学
び
の
在
り
方
を
考
え
る

上
で
、
検
討
し
て
い
く
課
題
で
あ
る
と
考
え
て
お
り

ま
す
。

渡
邉
賢
一

渡
邉
賢
一  

議
員
議
員

太
田
陽
子

太
田
陽
子  

議
員
議
員

月
光
裕
晶

月
光
裕
晶  

議
員
議
員

石川県能登半島地震で被災した石川県能登半島地震で被災した
観光客もさくらんぼ狩りに来寒観光客もさくらんぼ狩りに来寒

中部小学校の児童が通う中部小学校の児童が通う
わんぱくクラブわんぱくクラブ

今日も元気に「いってきます今日も元気に「いってきます」」

フ
ル
ー
ツ
ス
テ
ー
シ
ョ
ン

整
備
計
画
素
案
見
直
し
の

影
響
は

放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ
へ

の
さ
ら
な
る
支
援
を

義
務
教
育
で
の
学
校

の
休
み
方 

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから
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議会日誌
　寒河江市議会はさまざまな分野について日々調査・研究を行っております。

　今回は総務産業常任委員会での視察の状況や姉妹都市との交流の状況をお

伝えします。

　

桜
や
つ
つ
じ
が
咲
き
誇

り
、
園
児
や
高
齢
者
、
障
が
い
者
の
方
々
も
多
く
利

用
す
る
寒
河
江
公
園
。
イ
ス
や
テ
ー
ブ
ル
な
ど
の
老

朽
化
が
進
ん
で
い
る
設
備
の
改
修
、
園
路
の
見
直
し

や
手
す
り
増
設
、
ト
イ
レ
洋
式
化
な
ど
の
バ
リ
ア
フ

リ
ー
化
整
備
を
早
急
に
進
め
る
べ
き
で
あ
る
。

問
課
題
と
さ
れ
て
い
た
園
内
の
つ
つ
じ
を
中
心
と
し

た
植
生
の
再
生
状
態
は
。

市
植
生
お
よ
び
開
花
の
状
況
に
つ
い
て
は
、
今
年
は

雪
が
少
な
い
と
い
う
気
象
的
な
条
件
や
、
補
植
や
移

植
の
成
果
も
あ
り
、
大
変
良
く
な
っ
た
と
思
っ
て
い

ま
す
。 

問
園
内
の
整
備
に
つ
い
て
、現
在
の
状
態
と
状
況
は
。   

市
更
新
工
事
や
修
繕
工
事
を
順
次
行
っ
て
お
り
ま
す

が
、
テ
ー
ブ
ル
や
ベ
ン
チ
な
ど
、
壊
れ
て
い
る
も
の

が
多
数
見
ら
れ
ま
す
。
こ
れ
ら
に
つ
い
て
も
、
危
険

な
箇
所
か
ら
対
策
を
取
る
予
定
で
す
。

問
園
内
の
環
境
改
善
に
向
け
た
改
修
、
整
備
等
の
見

通
し
は
。

市
園
内
の
ト
イ
レ
の
一
部
洋
式
化
を
実
施
予
定
で
あ

り
、
駐
車
場
や
園
路
の
整
備
等
、
バ
リ
ア
フ
リ
ー
化

に
つ
い
て
も
、
引
き
続
き
補
助
事
業
等
を
活
用
し
計

画
的
な
整
備
に
向
け
た

努
力
を
し
て
い
き
ま
す
。

　
昨
年
４
月
に
全
35
条
に
及

ぶ
農
業
経
営
基
盤
強
化
促
進

法
が
改
正
さ
れ
た
。
私
の
地
元
の
寒
河
江
地
区
で
は

５
月
２0
日
に
同
法
18
条
に
の
っ
と
る
農
業
担
い
手
た

ち
の
協
議
の
場
が
持
た
れ
た
。 

問
地
域
計
画
の
目
的
は
。 

市
地
域
の
農
業
を
次
世
代
へ
引
き
継
ぐ
た
め
、
各
地

域
で
農
業
の
将
来
に
つ
い
て
話
し
合
い
、
担
い
手
へ

の
農
地
集
積
や
目
指
す
べ
き
農
地
利
用
の
姿
を
明
確

に
す
る
こ
と
を
目
的
と
し
て
い
ま
す
。  

問
本
市
地
域
計
画
の
進
捗
と
今
後
の
工
程
は
。 

市
昨
年
10
月
に
意
向
調
査
を
実
施
し
、
今
年
１
月
か

ら
各
地
区
で
説
明
会
を
始
め
て
い
ま
す
。
今
年
12
月

に
は
計
画
案
を
作
成
し
、
説
明
会
や
意
見
聴
取
、
公

告
を
経
て
来
年
３
月
末
の
策
定
を
想
定
し
て
い
ま
す
。

問
本
市
の
農
業
後
継
者
対
策
と
展
望
は
。 

市
首
都
圏
で
開
催
さ
れ
る
就
農
者
獲
得
イ
ベ
ン
ト
や

農
業
体
験
ツ
ア
ー
等
の
取
り
組
み
を
継
続
し
、
各
種

補
助
事
業
を
活
用
し
な
が
ら
、
新
規
就
農
者
が
地
域

に
根
付
い
て
い
く
よ
う
支
援
し
ま
す
。

児
玉
　
崇

児
玉
　
崇  

議
員
議
員

荒
木
春
吉

荒
木
春
吉  

議
員
議
員

早速破損したイスの改修が。早速破損したイスの改修が。
みんなが安全に利用できる公園に！ みんなが安全に利用できる公園に！ 

農業担い手たちの農業担い手たちの
協議のワンシーン協議のワンシーン

「
寒
河
江
公
園
」安
全

安
心
に
利
用
で
き
る

よ
う
早
期
整
備
を

地
域
計
画
の
策
定 

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから

本
市
が
目
指
す
子
育

て
環
境
の
ま
ち
と
は

　
全
国
的
に
人
口
減
少
・
少

子
高
齢
化
が
進
む
中
、
本
市

の
こ
ど
も
政
策
を
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
る
の
か
。

問
全
国
最
高
水
準
の
子
育
て
環
境
の
ま
ち
を
目
指
す

た
め
に
目
標
と
し
て
い
る
数
値
は
何
か 

。

市
新
第
６
次
市
振
興
計
画
の
中
で
合
計
特
殊
出
生
率

１
．
７
を
目
標
値
と
し
て
お
り
、
減
少
傾
向
は
続
い

て
お
り
ま
す
が
、
令
和
４
年
度
は
、
県
内
13
市
で
２

番
目
と
な
る
１
．
４
７
と
な
っ
て
い
ま
す
。 

問
子
ど
も
の
学
習
支
援
事
業
の
運
営
体
制
は
。  

市
今
年
度
新
た
に
開
始
す
る
ひ
と
り
親
家
庭
等
を
対

象
と
す
る
学
習
支
援
事
業
の
実
施
に
あ
た
っ
て
は
、

業
務
委
託
を
行
い
、
受
託
団
体
で
講
師
等
必
要
な
人

材
を
確
保
し
、
運
営
し
て
い
た
だ
く
予
定
で
す
。

問
今
年
度
新
規
事
業
の
５
歳
児
相
談
と
は
具
体
的
に

ど
の
よ
う
な
事
業
か
。 

市
子
ど
も
の
発
達
支
援
に
対
応
す
る
公
認
心
理
師
と

連
携
し
、
相
談
を
受
け
付
け
、
支
援
が
必
要
な
子
ど

も
へ
の
早
期
支
援
や
助
言
指
導
を
行
い
、
就
学
に
向

け
必
要
と
な
る
準
備
に
つ
な
げ
て
い
く
事
業
で
す
。

野
口
康
一
郎

野
口
康
一
郎  

議
員
議
員

子育て世帯増加に期待が子育て世帯増加に期待が
かかるCLAAPIN　SAGAE かかるCLAAPIN　SAGAE 

録画映像は録画映像は
こちらからこちらから
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議会日誌
　寒河江市議会はさまざまな分野について日々調査・研究を行っております。

　今回は総務産業常任委員会での視察の状況や姉妹都市との交流の状況をお

伝えします。

歓迎式であいさつする歓迎式であいさつする
寒川町議会 天利議長寒川町議会 天利議長

　
６
月
24
日
・
25
日
、
神
奈
川
県
寒
川
町

よ
り
、
天
利
議
長
を
は
じ
め
と
す
る
６
名

の
町
議
会
議
員
の
皆
様
が
来
寒
し
市
内
を

視
察
さ
れ
ま
し
た
。
ま
た
、
歓
迎
式
と
夕

食
会
も
執
り
行
わ
れ
、
本
市
議
会
か
ら
は

議
長
、
副
議
長
、
１
・
２
期
目
の
議
員
が

参
加
し
交
流
を
深
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、
７
月
14
日
・
15
日
に
は
本
市
議

会
議
員
７
名
が
寒
川
町
を
訪
問
し
ま
し
た
。

寒
川
神
社
に
て
歓
迎
式
典
を
開
催
し
て
い

た
だ
き
、
翌
日
早
朝
に
は
勇
壮
な
浜
降
祭

を
見
学
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
多
く

の
神
輿
が
海
に
入
っ
て
い
く
姿
は
迫
力
が

あ
り
多
く
の
担
ぎ
手
や
観
客
で
に
ぎ
わ
っ

て
い
ま
し
た
。
こ
れ
ら
の
交
流
を
通
し
、

寒
川
町
と
の
こ
れ
か
ら
の
友
好
関
係
を
確

認
し
ま
し
た
。

姉
妹
都
市

　
寒
川
町
と
の
交
流

紀の川市役所にて紀の川市役所にて
説明を受ける議員説明を受ける議員

　紀の川市は、「あらかわの桃」をはじめとする四季折々
の果物が１年を通じ豊富に収穫できる全国でも有数の果物
の産地です。紀の川市では、地域住民を巻き込み、これら
の果物を生かしたさまざまな商品開発やイベントの開催を
行うことで“紀の川市のファン”を増やし観光消費額の増
加を図っています。
　当委員会でも、これらの先進的な取り組みを参考に施策
を調査検討してまいります。 

７月９日 和歌山県橋本市  農業振興条例
７月10日 和歌山県紀の川市  フルーツツーリズム
　　　　 和歌山県和歌山市   リノベーションまちづくり事業、官民連携に

よる稼げる空間リノベーション
７月11日 和歌山県有田市   有田市次世代人材投資事業「AGRI-  

LINK IN ARIDA」

行政視察
　総務産業常任委員会

親善交流写真展示会　開幕式親善交流写真展示会　開幕式

　
市
長
を
団
長
、
副
議
長
を
副
団
長
に
、

１
、
２
期
目
の
議
員
を
中
心
に
韓
国
安
東

市
と
の
姉
妹
都
市
締
結
50
周
年
記
念
式
典

に
参
加
し
ま
し
た
。
記
念
式
典
で
は
、
慈

恩
寺
一
山
衆
か
ら
太
平
楽
を
披
露
し
て
い

た
だ
き
ま
し
た
。
ま
た
、
韓
国
の
世
界
遺

産
を
見
学
さ
せ
て
い
た
だ
く
な
ど
、
お
互

い
の
文
化
を
理
解
し
、
交
流
す
る
こ
と
が

で
き
ま
し
た
。
そ
の
後
の
食
事
会
で
は
、

安
東
市
の
市
議
会
議
員
と
の
意
見
交
換
会

も
行
い
ま
し
た
。

　
５
月
に
開
催
し
た
“
さ
が
え
”
さ
く
ら

ん
ぼ
マ
ラ
ソ
ン
に
は
、
安
東
市
職
員
が
ラ

ン
ナ
ー
と
し
て
６
名
参
加
し
、
大
会
を
盛

り
上
げ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
多
く
の
方

の
ご
尽
力
を
得
て
、
こ
れ
か
ら
の
50
年
の

友
好
関
係
を
誓
い
あ
い
ま
し
た
。

姉
妹
都
市

　
韓
国
安
東
市
と
の
交
流
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■
発

行
　

寒
河

江
市

議
会

　
■

編
集

　
寒

河
江

市
議

会
広

報
委

員
会

　
■

印
刷

　
寒

河
江

印
刷

株
式

会
社

　
こ

の
市

議
会

だ
よ

り
の

用
紙

は
再

生
紙

を
使

用
し

て
い

ま
す

。

日 月 火 水 木 金 土
8/
25

26 27 28 29 30
招集告示

31

9/
1

2 3
請願・陳情
締切日

4
議会運営委員会

5 6 7

8 9
本会議

（議案説明）

10
議案調査日

11
議案調査日

12
本会議

（一般質問）

13
議案調査日

14

15 16 17
議案調査日

18
本会議

（一般質問）

19
本会議（質疑）
決算特別委員会、
予算特別委員会、
委員会・分科会

（総務産業）

20
委員会・分科会

（総務産業、厚
生文教）

21

22 23 24
委員会・分科会

（総務産業、厚
生文教）

25
委員会・分科会

（厚生文教）

26
事務処理日

27
事務処理日

28

29 30
事務処理日

10/1
事務処理日、
議会運営委員会

2
決算特別委員会、
予算特別委員会、
本会議（採決）

3 4 5

より近くに
時代に合わせた発信

９月定例会の日程（予定）

市議会ホームページを
見てみませんか

「さくらんぼ議会」を開催 編 集 後 記

寒河江市議会
ホームページ

寒河江市議会では、ＳＮＳによる情報発信を行っ
ております。
いいね！やフォロー、よろしくお願いします。

議会広報委員会　古沢　清志

　寒河江市議会では「開かれた議会」を実現するため、
ホームページで議案書等の公開や本会議等のインター
ネット中継を行っています。市議会の活動や市政の状況
を知ることができますので、ぜひご活用ください。
　ご不明な点については、議会事務局へお問い合わせく
ださい。
○議会事務局　
０２３７－８５－１８９９

　寒河江市議会では、６月定例会を「さくらんぼ議会」
として開催しており、今年で11回目を迎えました。ミス
さくらんぼ、さくらんぼアテンダーのお二人とともに、
本市のさくらんぼをＰＲしました。

傍聴を希望される皆様へ　
開会時間はいずれも午前９時30分です。日程が変更になる場
合や傍聴をご遠慮いただく場合があります。

請願・陳情の締め切り
　９月定例会の請願・陳情は「９月３日（火）正午まで」に
議会事務局へご持参ください。

　寒河江市が一番忙しく、活気に満ちた季節になり
ました。６月議会は「さくらんぼ議会」と銘打ち、
議場の中にさくらんぼの氷柱を飾ってＰＲにも一役
買っているところです。しかしながら、今年の作柄
は昨年の高温や乾燥続きで不作状況であるとのこと
です。実った果実も双子果が多く品質にも大きく影
響を及ぼしていることも伺っております。これまで
培ってきた伝統と技術をさらに進化させ、おいしい
さくらんぼを全国の人に食べていただきたいと思い
ます。農業を取り巻く環境は年々厳しさを増してい
ます。環境による悪影響、鳥獣、害虫等さまざまな
ことが挙げられます。市民一丸となって農業を守っ
ていきたいと思います。 
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